

Portazo a la universidad: Ssvsa solo entregará una parte del cuarto piso

Organizaciones ayer se manifestaron en rechazo a la decisión del servicio de salud.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersanantonio.cl

El Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio citó a dirigentes de organizaciones sociales de la comuna para entregar los resultados del estudio que realizó sobre el futuro de las instalaciones del antiguo hospital Claudio Vicuña.

El encuentro, efectuado en el auditorio de nuevo HCV, no dejó conforme a las organizaciones que buscan la instalación de una sede de la Universidad de Valparaíso en el edificio de la calle Carmen Guerrero.

Miriam Catalán, presidenta del Comité Provincial de Desarrollo Educacional San Antonio (Copde), comentó que en la exposición del Ssvsa, el director de servicio, Cristián Gálvez, "llegó a la conclusión que el proyecto de la universidad y las mejoras para el antiguo hospital no son compatibles. En su conclusión no se destinaría ningún metro cuadrado para la instalación de la facultad de Medicina de la Universidad de Valparaíso".

Para la presidenta del comité, el director del Ssvsa está "desconociendo la solicitud de la ciudadanía de contar con una universidad en San Antonio, en primera instancia a través de la Asociación de Municipalidades (de la provincia) y en segunda instancia con gestiones del doctor (Enrique) Jiménez, quien era el director del hospital con el señor (Fernando) Olmedo, que era director del servicio. De hecho en diciembre (2023) se firmó un acuerdo para destinar el edificio para ambas funciones".



REPRESENTANTES DE ORGANIZACIONES SE MANIFESTARON Y EXHIBIERON 10 MIL FIRMAS QUE APOYAN EL PROYECTO DE LA UNIVERSIDAD.



EL ENCUENTRO EN EL AUDITORIO DEL HOSPITAL.

Según la representante del Copde, "lamentablemente hubo un cambio de autoridad y no reconoció el compromiso".

Y recordó que "en julio de este año, el Presidente Boric, en su visita a nuestra comuna ratificó y dio su apoyo y respaldo al proyecto. Mandató instaurar una mesa de trabajo para que ambos proyectos ocuparan las instalaciones. Mandato que desconoció el señor Gálvez".

El comité planteó que "el director no es un interlocutor válido en esta mesa de trabajo, es juez y parte, pedimos a la Subsecretaría de Redes Asistenciales y a la ministra de Salud (Ximena Aguilera) que nombre un tercero, un mediador, para que la instrucción de Presidente se lleve a cabo".

En una declaración pública, leída ayer en la plaza de Barrancas, el Comité Provincial de Desarrollo Educacional San Antonio expresó su "rotundo rechazo a la decisión del director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio de cerrar las puertas al proyecto de instalación de un campus universitario en el edificio del antiguo hospital Claudio Vicuña".

LA PROPUESTA

El ingeniero Jorge Gortari, integrante del Copde, detalló que "la propuesta inicial de la universidad era que les entregarán el edificio completo para instalar una sede, pero cuando supieron que existían otras necesidades, como la atención ambulatoria (CAE) y salud mental, aceptaron ceder esos espacios".

USO DEL EDIFICIO

En el edificio del antiguo hospital de San Antonio funcionarán los centros de salud mental comunitarios Casa Blanca y Casa Azul, que estaban fuera del recinto, el programa de salud mental infantil juvenil o Casa Crema y Psiquiatría ambulatoria. Los gremios además exigieron el cumplimiento de compromisos, como la instalación de un jardín infantil para los hijos de los funcionarios, y oficinas para los voluntariados.

Gortari, quien participó en el encuentro del martes, aseveró que "ahora salió el servicio de salud que necesita todo el edificio y le dejarían el ala sur del cuarto piso para que se instale la universidad".

Sergio Alarcón, otro de los integrantes de la organización, dijo que "a una universidad ese espacio no le sirve. Lo que se pretende instalar es un campus universitario, que es más que una sede, con carreras no solo del área salud, sino que también de otras áreas".

Ambos dirigentes criticaron la propuesta del Ssvsa, que costaría 30 millones de pesos, solo en refaccionar el edificio. El proyecto de la universidad tenía un valor de \$20 millones.

SERVICIO

A través de un comunicado, Cristián Gálvez López, director del Ssvsa, explicó

que en el encuentro del martes "se dio a conocer la coordinación que se realizó con la Universidad de Valparaíso, pero también se dio cuenta de las brechas que han sido representadas por organizaciones de trabajadores y también por la comunidad". Adelantó que el proyecto se presentará al Minsal "por instrucción del subsecretario de Redes Asistenciales respecto de los destinos del antiguo hospital".

Y afirmó que "esto es lo relevante: considera un espacio para la Universidad de Valparaíso y para desarrollar la idea de tener una instancia de formación también para la provincia de San Antonio", indicó el director del Ssvsa.

Por el momento la Universidad de Valparaíso no se referirá a los resultados del estudio efectuado por el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio para el edificio.